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Помогли и защитили
Два жилых дома в Красногвардейском районе получили повреждения в результате чрезвычайного 

происшествия, случившегося утром в субботу. Губернатор Петербурга Александр Беглов сразу 
приехал на место и возглавил штаб по ликвидации последствий ЧП. Благодаря помощи властей 

вечером того же дня люди вернулись в свои квартиры. → стр. 2-3

С А М А Я  Ц И Т И Р У Е М А Я  Г А З Е Т А  Г О Р О Д А *

16+

* 
«П

ет
ер

бу
рг

ск
ий

 д
не

вн
ик

» 
– 

са
м

ая
 ц

ит
ир

уе
м

ая
 г

аз
ет

а 
за

 2
02

2 
го

д 
по

 р
ез

ул
ьт

ат
ам

 и
сс

ле
до

ва
ни

я 
м

ед
иа

ре
су

рс
ов

 С
Пб

 и
 Л

О,
 п

ро
ве

де
нн

ог
о 

ко
м

па
ни

ей
 «

М
ед

иа
ло

ги
я»

. С
пе

ци
ал

из
ир

ов
ан

ны
е 

СМ
И

 в
 р

ей
ти

нг
е 

не
 у

чи
ты

ва
ли

сь
.

ИЗД АНИЕ ПРАВИ ТЕ ЛЬС ТВА С АНК Т�ПЕ ТЕРБУРГА     SPBDNE VNIK .RU       SPBDNE VNIK      DNE VNIKSPB      @SPB.DNE VNIK      ПЕ ТЕРБУРГСКИЙДНЕВНИК      @DNE VSPB

ПЕРВЫЕ ДНИ ВЕСНЫ � В ОБЪЕК ТИВЕ А ЛЕКСАНДРА ПЕ ТРОСЯНА →  СТР. 10

  А
ЛЕ

КС
АН

Д
Р 

ПЕ
ТР

ОС
ЯН

16+ ПЕ ТЕРБУРГСКИЙДНЕВНИК      @DNE VSPB

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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ЛЫ СЕГОДНЯ У ДИРЕКТОРА КАПЕЛЛЫ ОЛЬГИ ХОМОВОЙ ЮБИЛЕЙ. 
ОНА РАССКА ЗАЛА, КАК МОЖНО СОВМЕСТИТЬ МУЗЫКУ 
С ПРОМЫШЛЕННОСТЬЮ И ЭКОНОМИКОЙ. → стр. 8-9
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Учреждения образования
• ГБНОУ «Академия цифровых 

технологий»
• ФГБОУ ВО 

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический медицинский 
университет»

Учреждения культуры
• Филиал ФКП 

«Росгосцирк» «Большой 
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-концерт»
• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории России
• Санкт-Петербургский союз 

художников

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека им. Б. Н. Ельцина»
• СПб ГБУК «ЦГПБ им. 

В. В. Маяковского»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

Некоммерческие организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

СМИ
АО «Радио «Зенит» 

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо Санкт-Петербург»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ «Многофункциональный 

центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ 
«Санкт-Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма «Санкт-

Петербургский Дом книги»
• Филиал фонда «Защитники 

Отечества» в Санкт-Петербурге
• Общероссийское общественное 

движение «Бессмертный полк 
России»

• Комитет по труду и занятости 
населения Санкт-Петербурга
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ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

ЧРЕЗВЫЧАЙНОЕ происшествие произошло 
в субботу рано утром. Очевидцы сооб-
щили о том, что город подвергся атаке 
беспилот ным летательным аппаратом. 
Александр Беглов призвал дождаться 
выводов, которые сделают следователи.

�НА ЧАСАХ БЫЛО 7:07�
Журналисты «Петербургского днев-
ника» оказались на месте ЧП одними 
из первых. Горожане рассказали нашему 
изданию о том, как все произошло.

Жительнице дома 161 по Пискарев-
скому проспекту Антонине Голубевой 
86 лет. Во время Великой Отечествен-
ной войны она была ребенком, и вот 
сейчас ей снова пришлось пережить 
ужас воздушной атаки.

«Я рано встаю, уже в 5 утра на ногах. 
Покормила кошку. И тут этот взрыв 
сумасшедший! Было ровно 7:07 на моих 
часах. У меня в квартире на втором 
этаже выбило раму со стеклами на бал-
коне и раму окна, которое в комнате 
выходит на балкон. Трещины по сте-
нам пошли – и на кухне, и в комнате. 
Дверь еле висит на петлях, все засы-
пано стек лом, кусками штукатурки», – 
поделилась эмоциями петербурженка.

Врачи оказали пенсионерке помощь, 
за что она им благодарна.

«Мне сказали скорее уходить из квар-
тиры. Взяла с собой только документы. 
Быстро приехала скорая помощь, мне 
померили давление, даже кардио-
грамму сделали, дали таблетки. Сей-

час нормально себя чувствую. Пред-
лагали в больницу, но я отказалась. 
Очень хочу поскорее вернуться в свою 
квартиру. Пусть пока фанерой заколо-
тят окна, лишь бы домой», – призна-
лась «Петербургскому дневнику» Анто-
нина Голубева.

Пострадали не  только здания, 
но  и  припаркованные рядом авто. 
Местный житель Виктор Крииса сооб-
щил «Петербургскому дневнику», 
что в момент взрыва находился в своей 
машине.

«У меня автомобиль марки «Ниссан 
Теана». Как раз сел за руль, начал заво-
дить – и тут вспышка, взрыв. Я при-
гнулся, наверное, это меня и спасло. 
Взрывной волной выбило лобовое 
и заднее стекла, крышу помяло», – 
сказал петербуржец.

Его супруга Ирина добавила, 
что в их квартире в доме 159 по Писка-
ревскому проспекту выбило стекла.

«Пока мы не подавали заявлений 
об  ущербе. Еще  не  успели прийти 
в себя, разобраться, что к чему. Уве-
рены, что город нам поможет», – гово-
рит петербурженка.

ЖИТЕЛЕЙ В БЕДЕ НЕ ОСТАВЯТ
Город действительно поможет. Об этом 
заявил Александр Беглов, навестивший 
эвакуированных жителей дома.

«Всем пострадавшим будет выпла-
чена компенсация. Повреждения будут 
устранены за счет города, – сказал 

губернатор, возглавивший штаб 
по  ликвидации последствий ЧП.  – 
В  случае необходимости проведе-
ния длительного ремонта собствен-
ники получат компенсацию на услуги 
ЖКХ. Также будет произведена оценка 
повреждения автомобилей, составлены 
акты для последующего урегулирова-
ния ситуации с участием страховых 
компаний».

В Красногвардейском районе в результате чрезвычай-
ного происшествия оказались повреждены два дома 
на Пискаревском проспекте. Всем пострадавшим будет 
выплачена компенсация, заявил губернатор Петербурга 
Александр Беглов.

«Мне сказали скорее уходить из квартиры…»
  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU, ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, ЛИЧНЫЙ АРХИВ ДЕНИСА КАПУСТИНА

Произошедшее подтверждает слова господина Зеленского о том, что Укра-
ина усилит свои атаки на Россию. Это делается под хор голосов евро-
пейских руководителей, которые говорят, что Украина имеет право 

на такие способы борьбы. Например, в соседней с нами Финляндии заявляют, 
что все средства против России хороши и что они готовы в Финляндии раз-
местить ядерное оружие.

Думаю, что нашей стране пора принимать адекватные ответные меры. 
Министр иностранных дел Великобритании Дэвид Кэмерон сказал, что они 
в Западной Европе не боятся России, что Россия только бряцает оружием, 
угрожает, а на самом деле не способна на серьезные действия. Надо дока-
зать, что это не так и что террористические атаки на мирных жителей наших 
городов не останутся безнаказанными».

ЮРИЙ СВЕТОВ /политолог/
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  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     НИКОЛАЙ ГЫНГАЗОВ / ТАСС

ПОПЫТКА Украины совершить террористическую атаку 
с применением беспило тного летательного аппарата 
самолетного типа по объектам на территории РФ была 
пресечена в половине восьмого вечера в субботу.

«Дежурными средствами противовоздушной обороны 
украинский беспилотный летательный аппарат уничто-
жен над территорией Ленинградской области», – сооб-
щили в Минобороны России.

Губернатор Ленинградской области Александр Дроз-
денко уточнил, что украинский дрон был сбит в Ломоно-
совском районе.

«Воздушные цели поражены над акваторией Финского 
залива», – написал глава 47-го региона на своей странице 
в социальных сетях.

Губернатор Петербурга Александр Беглов находился 
на связи с командованием Ленинградского военного округа 
и шестой армии противовоздушной обороны.

«Системы обнаружения и подавления находятся в состо-
янии готовности, обеспечивая безопасность региона», – 
отметил глава горо да.

Ленинградская 
область – под защитой

В субботу над акваторией Финского залива был 
уничтожен беспилотный летательный аппарат. 
Об этом сообщили в Министерстве обороны Рос-
сийской Федерации.

С А М А Я  Ц И Т И Р У Е М А Я  Г А З Е Т А  Г О Р О Д А *

ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА НАШИ 
СОЦИАЛЬНЫЕ СЕТИ

  @DNEVSPB

SPBDNEVNIK

DNEVNIKSPB

«Мне сказали скорее уходить из квартиры…»

ГОРЯЧИЙ СУП И ЧАЙ
Около 70 человек оперативно разме-
стили в детском саду № 23 в этом же 
квартале. 

На  входе там  установили стол, 
за которым сотрудники администра-
ции Красногвардейского района запи-
сывали жалобы жителей на разрушения 
в квартирах. Здесь же на первом этаже 
людям предлагали горячий суп и чай. 

Большая часть эвакуированных раз-
местилась на втором этаже, где была 
возможность отдохнуть.

Все пострадавшие вернулись домой 
уже в субботу вечером, как только зда-
ниям вернули подачу тепла. 

Одну семью временно разместили 
в гостинице. Накануне восстановитель-
ные работы на Пискаревском проспекте 
еще продолжа лись.

Если судить по фото и видео с места происшествия и сравнивать с подоб-
ными ситуациями, которые происходили ранее в других регионах, 
то предположу, что причиной взрыва действительно мог стать беспи-

лотник. Адрес ЧП может говорить о том, что целью и правда была нефтебаза 
«Ручьи», которая находится в этом районе.

Горожанам я советую в случае взрывов и пожаров вспомнить занятия 
по гражданской обороне, которые регулярно проводили в советское время, 
а также школьные уроки по начальной военной подготовке. Сейчас в муни-
ципальных образованиях для неработающих граждан проводят инструктаж 
по гражданской обороне, в каждой организации, на каждом предприятии 
должны работать специалисты, которые отвечают за безопасность в случае 
любых крупных аварий. При этом в МЧС необходимо усилить работу с насе-
лением, заняться обучением людей основам поведения в экстремальных 
ситуа циях».ДЕНИС КАПУСТИН /специалист по безопасности/

Уже в субботу вечером 
в домах восстановили 

отопление, подачу воды, 
газа и электричества, 

за исключением несколь-
ких квартир.
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ВСЕМИРНЫЙ фестиваль молодежи – 
2024 в Сочи открыл Владимир Путин. 
Он отметил, что Россия получила сотни 
тысяч заявок на участ ие из 190 стран 
мира. 

«Сейчас на этой арене собрались 
представители 300 разных народов», – 
сказал глава государства и добавил, 
что для молодежи нет границ и разде-
лительных линий, а братство народов 
всегда было и остается главной опо-
рой, преимуществом и силой России.

«Мы верим в молодежь и строим Рос-
сию страной возможностей для моло-
дежи и, конечно, всегда открыты 
для диалога. Уверен, что с фестиваля 
вы вернетесь домой с любовью к Рос-
сии», – подчеркнул в своем обращении 
Владимир Путин.

НОВЫЕ ПОДХОДЫ
Губернатор Александр Беглов перед 
началом фестиваля напутствовал петер-
бургскую команду. К слову, она стала 
одной из самых многочисленных. Вме-
сте с амбассадорами и волонтерами 
в Сочи приехали более 500 человек.

«Мы очень хотим, чтобы вы пока-
зали всему миру лучшее, что у нас есть. 
Рассказали не только об удивитель-
ной красоте нашего города, но и о том, 
как он развивается, какие возможно-
сти для реализации дает», – обратился 
губернатор к участникам встречи.

Отдельного внимания заслуживает 
и именной стенд нашего города, заняв-
ший достойное место среди стендов дру-
гих регионов России. Прогулка по инте-
рактивным зонам, расположенным 

здесь, приглашает окунуться в атмос-
феру города. В том числе посетить клю-
чевые архитектурные объекты, входя-
щие в список Всемирного наследия.

«Мы постарались сделать наш стенд 
интересным, там есть интерактивности 
для ребят помладше и для тех, кто чуть 
старше, – рассказал вице-губернатор 
Борис Пиотровский. – Все культурные 
и исторические петербургские доми-
нанты хорошо известны. Мы стара-
емся найти новые подходы и привлечь 
как можно больше людей. Мне кажется, 
у нас неплохо получилось».

Своими впечатлениями о  том, 
насколько достойно наш город пред-
ставлен на Всемирном фестивале моло-
дежи,  поделились и ребята – делегаты 
от Петербурга.

На Всемирном фестивале моло-
дежи – 2024, который в эти 
дни проходит в Сочи, Петер-
бург представил не только 
одну из самых многочислен-
ных делегаций, но и интерак-
тивный стенд. Он призван пока-
зать красоту города и привлечь 
на берега Невы новых гостей.

«Мы строим Россию страной возможностей»
  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/   
  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

БОРИС ПИОТРОВСКИЙ
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СКАЗАНО НА РАДИО �

«Важно соединять в общих 
программах ребят с огра-
ниченными возм ожностями 
и здоровых детей. Из этого 
потом вырастают наши 
волонтеры и хорошая 
дружная молодежь».

ВАЛЕРИЯ СОКОЛОВА, ЧЛЕН ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ 

САНКТ
ПЕТЕРБУРГА

«В городе хорошо организо-
ванная, структурирован-
ная система волонтерства, 
которая постоянно разви-
вается. Добровольцы рабо-
тают в разных сферах».

РОМАН ВОЛКОВСКИЙ, ПЕРВЫЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ 

ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОМИТЕТА ПО МОЛОДЕЖНОЙ 

ПОЛИТИКЕ И ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ 

ОРГАНИЗАЦИЯМИ  САНКТ
ПЕТЕРБУРГА

Эксперты «Радиоклуба на Карповке» – совмест-
ного проекта «Петербургского дневника» 
и «Радио России» – обсудили петербургскую 
программу Всемирного фестиваля молодежи 
и участие в нем волонтеров.

«На волонтерстве развива-
ешься как личность, отта-
чиваешь навыки решать 
трудные задачи, учишься 
общаться с людьми».

АННА ЧИСТАЯ, ВРИО НАЧАЛЬНИКА УПРАВЛЕНИЯ 

ПО ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ И ВНЕУЧЕБНОЙ РАБОТЕ 

СО СТУДЕНТАМИ СПБГЭУ

«Перед фестивалем были 
тесты, собеседование, 
интервью онлайн, после 
чего восьмичасовой тре-
нинг в рамках подготовки 
к волонтерской программе».

ДАНИЛ САЛЬКОВ, ВОЛОНТЕР ФЕСТИВАЛЯ 2024 ГОДА

«Мне фестиваль моло-
дежи, который проходил 
в 2017 году, дал мощный 
мотивационный толчок. 
Это яркое воспоминание».

АНДРЕЙ ХОДЫКОВ, ЭКСПЕРТ �РОСМОЛОДЕЖЬ. 

ГРАНТЫ�

  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ, РОМАН ПИМЕНОВ, ЛИЧНЫЕ АРХИВЫ

«Мы строим Россию страной возможностей»
«Я считаю, что это очень успешная 
задумка, – делится мнением Илья 
Ускорников. – Буквально на несколь-
ких квадратных метрах можно уви-
деть главные символы города – «Алые 
паруса», Чижика-Пыжика, разводные 
мосты и не только. Благодаря этому 
можно на некоторое время почувство-
вать себя петербуржцем и загореться 
желанием поехать в Северную столицу 

и посмотреть на эти достопримечатель-
ности вживую».

Помимо всего прочего, в  про-
грамме стенда – творческие мастер-
классы, онлайн-квиз о Санкт-Петер-
бурге и интер активные викторины. 
А за активное участие в мероприятиях 
гости получают сувениры с символикой 
нашего города.

«Работа с молодежью – один из при-
оритетов в  работе правительства 
города», – отметил Борис Пиотровский.

ВКУСНАЯ ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛЬНОСТЬ
На  фестивале каждый желающий 
может попробовать многонациональ-
ную кухню нашей страны, здесь орга-
низаторы представили Гастрономиче-
скую карту России. На одной площадке 

собрались авторы кулинарных шедев-
ров со всей страны – от Владивостока 
до Калининграда.

Петербург угощал гостей кулебякой, 
которую приготовил член Московской 
ассоциации кулинаров и Ассоциации 
шеф-поваров Chef Team Санкт-Петер-
бурга Михаил Гаврилов.

«Мы представили старинное рус-
ское блюдо – кулебяку, приготовленную 
по классическому рецепту. Я считаю, 
что это один из идентификаторов нашей 
кухни. В начинке форель, судак, яйца, 
грибы, лук, рис», – рассказал шеф-повар.

По словам Бориса Пиотровского, 
в последние годы Петербург становится 
еще и кулинарной столицей за счет 
того, что у нас концентрируется вся 
вкусная еда. 

1,4 млн
молодых людей живут сегодня 
в Петербурге, для них открыты 336 под-
ростково-молодежных клубов, 4 тысячи 
кружков и секций. 
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Послание Владимира Путина Федераль-
ному собранию – это глобальное высту-
пление, в котором он затронул очень 

много вопросов. Понравилось, что наш пре-
зидент не сказал, что вокруг нас все плохие, 
а приз вал нас становиться лучше всех.

Если говорить о спорте, то расскажу 
о  том, что  некоторое время назад все 
доверенные лица президента собрались 
вместе на встречу с ним. Нас разделили 
на группы по профессиональной принад-
лежности, в группу по спорту вошли при-
мерно сорок человек. Мы обсуждали пред-
ложения, по некоторым из них сильно спо-
рили. Озвучили их Владимиру Владимиро-
вичу, по некоторым он сразу дал поруче-
ния Министерству спорта, Министерству 
экономического развития, Министерству 

промышленности и торговли.

В своем послании Федеральному 
собранию президент сказал о зем-
ских работниках культуры, это одно 

из наших предложений. Только 
мы предлагали учредить зем-

ских работников физиче-
ской культуры, которые 

работали бы в отдален-
ных, труднодоступных 
районах. 

Очень важно, что  Владимир Путин 
поставил задачу вводить в строй не менее 
350 спортивных объектов в год, и также 
очень важны его слова о том, что все обра-
зовательные учреждения в России должны 
иметь спортивные объекты.

Интересные предложения о  бонусах 
для тех, кто успешно сдает нормативы ком-
плекса «Готов к труду и обороне» (ГТО). 
Но пока трудно сказать, как это будет реа-
лизовано на практике.

Скажу на тему ГТО, что недавно, разби-
рая архив отца, Анатолия Рахлина, нашел 
в его бумагах копию приказа о вручении 
Владимиру Путину знака «Готов к труду 
и обороне» четвертой степени. Понятно, 
что президент России не случайно такое 
внимание уделяет комплексу ГТО, возвра-
щает ему популяр ность.

Президент призвал нас 
становиться лучше всех
МИХАИЛ РАХЛИН /заслуженный тренер России, президент Федерации дзюдо 

Санкт-Петербурга, член Общественной палаты Санкт-Петербурга/

Однако понятие «культура» 
включает в себя и образо-
вание, и спорт, поэтому мы 
рады, что так оперативно 
эта идея включена во всерос-
сийскую повестку дня. Мы 
обсуждали проблему нехватки 
спортивных объектов.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

    АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

КАК ПОДЧЕРКНУЛИ в Смоль-
ном, городактивно работает 
над всеми поручениями пре-
зидента России, о которых он 
говорил во время послания 
Федер альному собранию.

УСТОЙЧИВАЯ ЭКОНОМИКА
Глава государства отметил, 
что  Россия опередила все 
государства G7 по темпам 
роста экономики в 2023 году.

«Мы создали фундамен-
тальный запас прочности 
за последние десятилетия. 
Наша экономика стала слож-
нее, технологичнее, а значит, 
она более устойчива», – ска-
зал Владимир Путин.

По  словам губернатора 
Александра Беглова, Петер-
бург вносит весомый вклад 
в экономическое развитие 
страны: «В структуре нало-
говых поступлений в бюд-
жетную систему Россий-
ской Федерации промыш-
ленность Петербурга зани-
мает 39,1 процента. Петер-
бургская промышленность 
вышла на стабильно высокий 
уровень индекса промышлен-
ного производства: по итогам 
2023 года – 109,9 процента, 
а  в  обрабатывающей про-
мышленности – 111,4 про-
цента».

К концу 2023 года в Петер-
бурге  насчитывалось 
867 крупных и средних про-
мышленных предприятий. 
С 2019 года их количество 
увеличилось на 117.

В числе значимых дости-
жений 2023 года – расшире-
ние особой экономической 

зоны Санкт-Петербурга. 
Город практически вдвое – 
до  337 гектаров  – увели-
чил площадь территории 
за счет присоединения двух 
новых площадок: «Парнас» 
и «Шушары».

«Все эти меры в  долго-
срочной перспективе смо-
гут удовлетворить растущие 
потребности промышленно-
сти Петербурга», – отметил 
губернатор.

СПОРТ В СВОЕМ ДВОРЕ
Петербург создает усло-
вия для массового спорта 
и строит новые спортив-
ные объекты. Как сооб-
щил Александр Беглов 
по итогам выступ ления 
Владимира Путина, 
сегодня город уделяет осо-
бое внимание развитию дво-
рового спорта.

В 2021 году были созданы 
Санкт-Петербургские лиги 
дворового спорта на Кубок 
губернатора Санкт-Петер-
бурга по наиболее популяр-
ным видам – футболу, баскет-
болу, волейболу и хоккею.

Кроме того, активно раз-
виваются и поддерживаются 
занятия физкультурой на вну-
тридворовых спортивных 
площадках, где организуются 
соревнования. Эти состязания 
с каждым годом набирают 
популярность. В  них уча-
ствует не только молодежь, 
но и пожилые петербуржцы.

«Все это положительно 
сказывается на  реализа-
ции в нашем городе феде-
рального проекта «Спорт – 

норма жизни», а также госу-
дарственной городской про-
граммы по развитию физ-
культуры и спорта», – под-
черкнул Александр Беглов.

Он добавил, что  город 
продолжит создавать усло-
вия для занятий школьным, 
массовым и профессиональ-
ным спортом.

МИЛЛИАРДЫ НА КУЛЬТУРУ
В центре внимания город-
ских властей не только спорт, 
но и культура. Эту тему Вла-
димир Путин также затронул 
в своем послании.

«Обязательно продолжим 
фундаментальные проекты 
в сфере культуры, сохраним 
их финансирование. Будем 
обновлять инфраструктуру 
музеев, театров, библиотек, 
клубов, школ искусств, кино-
залов. За шесть лет допол-
нительно направим более 
100 миллиардов рублей 

на просветительские, обра-
зовательные, исторические 
и  другие востребованные 
творческие проекты в кино, 
в Интернете, в социальных 
сетях»,  – сообщил глава 
государства.

Кроме того, Владимир 
Путин предложил расши-
рить программу «Пушкин-
ская карта».

Говоря о поручениях главы 
государства, Александр 
Беглов отметил, что Петер-
бург проводит большую 
работу в рамках националь-
ного проекта «Культура».

В частности, по поруче-
ниям Владимира Путина 
создана новая экспози-
ция Музея обороны и бло-
кады Ленинграда, прове-
дена реконструкция кино-
театра «Уран» и  Музы-
кального училища имени 
Н. А. Римского-Корсакова, 
создается Музей археоло-

Развитие промышленности, воз-
можность заниматься спортом 
в родном дворе, обновление 
учреждений культуры и многое 
другое – Петербург уже выполняет 
все поручения президента России 
Владимира Путина.

Как город строит будущее уже сегодня
  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     ВАЛЕРИЙ ШАРИФУЛИН / ТАСС

Послание президента 
России Владимира 

Путина Федеральному 
собранию длилось 2 часа 

6 минут.

2 млн 950 тыс.
петербуржцев регулярно занимаются спортом (по данным 
за 2023 год), это почти 60 процентов жителей города.
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гии, проводится масштаб-
ная реконструкция здания 
Музыкального театра имени 
Ф. И.  Шаляпина и  строи-
тельство школы искусств 
в Невском районе.

«Сфера культуры – градо-
образующая для Петербурга. 
Программа «Пушкинская 
карта» реализуется по ини-
циативе Владимира Путина, 
и город активно ее поддержи-
вает. К программе уже под-
ключились более 300 петер-
бургских учреждений куль-
туры. Будем продолжать эту 
работу», – заявил Александр 
Беглов.

За последние 4 года модер-
низация прошла во  всех 
70 учреждениях творче-
ского образования Северной 
столицы.

ВТОРАЯ ЖИЗНЬ
Вопросы экологии, в том числе 
обращения с отходами, стали 

одной из тем послания прези-
дента России Федеральному 
собранию. Глава государства 
отметил, что для обработки 
и утилизации отходов постро-
ены 250 предприятий.

«Задача к  2030 году  – 
сортировать все, что подле-
жит сортировке, все твер-
дые отходы, и не менее чет-
верти из них использовать 
вторично. Выделим на такие 
проекты дополнитель-
ные финансовые средства, 
построим совместно с биз-

несом еще порядка 400 объ-
ектов по обращению с отхо-
дами и восемь экопромыш-
ленных парков», – сказал 
Владимир Путин.

По словам Александра 
Беглова, Петербург про-
должает активно работать 
над созданием прозрачной 
и эффективной инфраструк-
туры в этой сфере. Сейчас 
ключевым вопросом явля-
ется строительство современ-
ных высокотехнологичных 
объектов.

«Внедрение технологий 
переработки отходов спо-
собствует формированию 
современной, эффектив-
ной, а  главное – экологи-
чески безопасной системы 
обращения с  отходами. 
Мы ввели в эксплуатацию 
первую очередь современ-
ного комплекса по перера-
ботке отходов «Волхонка» 
мощностью 200 тысяч тонн 
в год. В этом году откроем 
вторую очередь  – увели-
чим мощность до 600 тысяч 
тонн. Работу по созданию 
новых объектов проводим 
совместно с Ленинградской 
областью – в единой агломе-
рации нужно сообща решать 
вопросы недостатка мощно-
стей, с учетом потребностей 
двух субъектов», – подчерк-
нул Александр Беглов.

�ЦИФРА� В ГОСУСЛУГАХ
В послании к Федеральному 
собранию Владимир Путин 
отметил, что Россия – один 
из мировых лидеров по вне-
дрению цифровых платформ, 
в том числе в сфере госуслуг.

Александр Беглов рас-
сказал, что в  Петербурге 
более половины государ-
ственных услуг предостав-
ляются в электронном виде. 
Действует разветвленная 
система многофункцио-
нальных центров. Реализо-
ваны также такие сложные 
проекты, как  экосистема 
городских сервисов «Цифро-
вой Петербург» и мини-при-
ложение «Я  здесь живу» 
в социальной сети «ВКон-
такте». Последний сервис 
в 2023 году посетили более 
полумиллиона раз.

«Цифра» стала неотъем-
лемой частью жизни мега-
полиса. Система видеока-
мер комплекса «Безопасный 
город» в этом году получит 
более 9 миллиардов рублей 
на  функционирование 
аппаратно-программного 
комплекса.

В 2024 году обеспечивать 
безопасность петербуржцев 
и гостей города будут почти 
93 тысячи устройств: видео-
камеры в подъездах и на ули-
цах, на спортивных и детских 
площадках, а также на объек-
тах социальной инфраструк-
туры. В этом году системы 
видеоконтроля получат 
еще 454 объекта – школы, 
больницы и многие дру гие.

Как город строит будущее уже сегодня

   АЛЕКСАНДР ГЛУЗ, ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, VK.COM/ID720437065

«Я должен отметить, 
что Петербург в целом, 
и Московский район в част-
ности, активно движ ется 
в потоке федеральных 
планов. Благодаря нацио-
нальному проекту «Жилье 
и городская среда» удалось 
преобразить свыше 50 гек-
таров территорий – парк 
Авиаторов и сквер Раисы 
Штрейс. Начато строи-
тельство широтной маги-
страли скоростного движе-
ния. В Год семьи особое вни-
мание уделяется семьям 
участников СВО».

«В России действует 
14 нацпроектов, иниции-
рованных президентом. 
С момента их внедрения 
в Выборгском районе про-
изошли большие пере-
мены. Например, в рамках 
нацпроекта «Здравоохра-
нение» только за 2023 год 
в поликлиники приобре-
тено новое оборудование 
на сумму свыше 112,5 мил-
лиона рублей, а террито-
рия вокруг Суздальских озер 
благоустраивается благо-
даря нацпроекту «Форми-
рование комфортной город-
ской сре ды».

«Послание президента 
Федеральному собранию 
было масштабным и фун-
даментальным, основные 
вопросы поддержки семьи, 
развития социальной 
защиты, здравоохранения 
и образования касаются 
каждого из нас. В Петро-
градском районе активно 
идет работа по многим 
из обозначенных направле-
ний – поддерживаем семьи 
участников СВО, многодет-
ные семьи, большое внима-
ние уделяется образованию 
и молодежной политике».

ВЛАДИМИР 
УШАКОВ, 

ГЛАВА 
АДМИНИСТРАЦИИ 

МОСКОВСКОГО 
РАЙОНА ПЕТЕРБУРГА

ВИКТОР ПОЛУНИН, 
ГЛАВА 

АДМИНИСТРАЦИИ 
ВЫБОРГСКОГО 

РАЙОНА ПЕТЕРБУРГА 

ВЛАДИМИР 
ОМЕЛЬНИЦКИЙ, 

ГЛАВА 
АДМИНИСТРАЦИИ 
ПЕТРОГРАДСКОГО 

РАЙОНА ПЕТЕРБУРГА

На выступлении присутствовали 
члены Совета Федерации, депу-
таты Госдумы РФ, главы минис-
терств и ведомств, руководители 
регионов, общественные дея-
тели, герои спецоперации.

НА МЕСТАХ
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  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА  /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/    ПРЕДОСТАВЛЕНО ПРЕСС�СЛУЖБОЙ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ АКАДЕМИЧЕСКОЙ КАПЕЛЛЫ

Ольга Сергеевна, не ошибусь, если 
скажу, что Капелла для вас больше, 
чем место работы, и сама судьба 
привела вас в эти стены?

> Совершенно верно. Кстати, мои 
родители познакомились в Капелле 
на Реквиеме Моцарта, а в дальней-
шем вместе посещали концерты. 
Звезды сложились таким образом, 
что перед окончанием Института 
теа тра, музыки и кинематографии 
меня направили на стажировку 
в Капеллу. После чего меня при-
няли на работу в качестве админи-
стратора, и трудовая книжка была 
открыта именно здесь.

Мне кажется, это очень важно 
и правильно, если молодые специ-
алисты начинают деятельность 
с  крупного государственного 
учреждения, особенно с такого, 
как Капелла, где мощная история, 
легендарные хор и оркестр и вели-
кий маэстро Владислав Алексан-
дрович Чернушенко. Особое впечат-
ление в тот период произвело воз-
рождение духовной музыки на сцене 
концертного зала в исполнении 
Певческой капеллы. На «Сочине-
ние 37» – только так тогда можно 
было называть «Всенощное бдение» 
Сергея Рахманинова – стояли огром-
ные очереди.

Капелла и сегодня продолжает 
эту линию, она стала пионером 
креативных пространств в городе.

> Когда я пришла в Капеллу, мы 
с Владиславом Александровичем 

написали концепцию развития, сде-
лав акцент на том, что Капелла – это 
больше, чем просто концертный зал. 
Благодаря постоянной поддержке 
Комитета по культуре это стало воз-
можным. Для развития учрежде-
ния были открыты Камерный зал, 
выставочные пространства, кино-
зал, Белый зал для эксперименталь-
ных творческих лабораторий, Центр 
креативной индустрии, виртуаль-
ный концертный зал и медиацентр. 
Благодаря богатой истории Капеллы 
и открывшимся возможностям мы 
регулярно проводим экскурсии 
по историческому зданию, отдель-
ные прогулки по органу Капеллы, 
детективные игры, а также попу-
лярные квесты и квизы.

Признаюсь, мне очень помогла 
моя предыдущая работа в Смоль-
ном и Исаакиевском соборах, где 
мы соединяли музейно-выста-
вочную деятельность с музыкой, 
и работа в Союзе композиторов, 
которым в  то  время руководил 
Андрей Петров. Про него обычно 
говорят как про великого компо-
зитора, но он был не менее вели-
ким менеджером и наставником. 
На совещаниях, которые он прово-
дил, царила очень демократичная 
и доброжелательная атмо сфера. 
Помню, как он спрашивал меня, 
21-летнюю: «Ольга Сергеевна, 
а как думаете вы?» Именно Андрей 
Павлович принял решение о созда-
нии молодежного музыкального 
клуба, который я, как заведующая 
культмассовым отделом, куриро-
вала. В него наряду с известными 

Сегодня отмечает юбилей генеральный 
директор Государственной академиче-
ской капеллы Санкт-Петербурга Ольга 
Хомова. Как ее судьба связана со зда-
нием на Мойке, 20, и о том, какой должна 
быть современная культура, она расска-
зала «Петербургскому дневнику».

«Музыка сочетается со всеми видами искусства»
Ольга Хомова 

возглавляет Капеллу 
с 2006 года. Она является 

членом редакционного 
совета «Петербургского 

дневника».

Ольга Хомова – заслуженный работ-
ник культуры РФ, председатель прав-
ления Союза концертных организаций 
России, лауреат премий правительства 
РФ и правительства Санкт-Петербурга 
в области культуры.
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советскими композиторами при-
глашались и рок-музыканты – Вик-
тор Цой, Сергей Курехин, Майк Нау-
менко и другие. Тогда их музыка 
считалась авангардной. А сейчас 
прекрасно соединяется с симфо-
нической, как  это происходит 
на нашей сцене.

Апогеем такой работы, наверное, 
можно считать спектакль «Евге-
ний Онегин» в Театре Ленсовета?

> Да, эту работу оценили очень 
высоко. Это удивительный спек-
такль, в котором два академиче-
ских учреждения объединились 
и создали премьерный музыкаль-

но-поэтический спектакль «Евгений 
Онегин. Страницы романа» (16+), 
соединив не только театральную 
сцену и большой симфонический 
оркестр под управлением народ-
ного артиста России Александра 
Чернушенко, но и великий роман 
Пушкина «Евгений Онегин» с леген-
дарной музыкой Чайковского. Спек-
такль был удостоен премии прави-
тельства Санкт-Петербурга.

Мы уверены, что музыка соче-
тается абсолютно со всеми видами 
искусства, о чем говорят назва-
ния наших программ: «Музыка 
и слово», «Музыка и живопись», 
«Музыка и спорт» и другие. Напри-
мер, сейчас все тяготеют к визуали-
зации – зрителям хочется не только 
услышать, но и увидеть. И мы пред-
лагаем им понаблюдать, как худож-
ник прямо на их глазах пишет кар-
тину, а в этот момент играет сим-
фонический оркестр и поет хор. 
В прошлом году, когда отмечался 
юбилей Сергея Рахманинова, мы 
пригласили гостей на «Музыку аро-
матов». В феврале у нас была живая 
сирень – любимые цветы компози-
тора – и звучала его музыка.

Все это дает нам возможность 
расширить целевую аудиторию. 
Сейчас к  нам активно подклю-
чаются регионы, и  мы создаем 
совместные проекты вместе с ними.

Это в вас заговорил, наверное, 
председатель правления Союза 
концертных организаций России.

> С огромным удовольствием мы 
вспоминаем проект с Новосибир-
ском, Дни Ростовской области, 
Дни Республики Башкортостан, 
которые развернулись во дворах 
Капеллы и на Дворцовой площади, 
или Дни культуры Воронежской 
области. Регионы привозят свои 
творческие коллективы, делают 
межмузейные выставки, демон-
стрируют ремесла, и все это с уче-
том национальных особенностей. 
Такой синтез различных видов 
искусств помогает лучше раскрыть 
регион. А нам – привлечь новую, 
совсем другую публику.

Мы сами много ездим по регио-
нам. Только в этом сезоне плани-

руем выступить в Великом Новго-
роде, Пушкинских Горах, Самаре, 
Смоленске, Петрозаводске, Сочи, 
Новосибирске и  Хабаровске. 
И это будут не только концерты, 
но и мастер-классы, конференции, 
обмен опытом. Это стало доброй 
традицией.

Чем  будете удивлять в  этом 
сезоне?

> В  год Пушкина мы посвятим 
нашему великому поэту несколько 
разноплановых проектов, они 
будут проходить в течение всего 
года. Безусловно, централь-
ным событием как для нас, так 
и для Северной столицы станет еже-
годный фестиваль «Невские хоро-
вые ассамб леи», который маэстро 
Владислав Чернушенко посвятит 
великому поэту. Фестиваль запла-
нирован на лето. Мы собираемся 
провести ряд выставок, в которых 
примут участие известные мастера 
петербургской художественной 
школы и  студенты творческих 
вузов. Также мы представим раз-
личные концертные программы, 
посвященные этой значимой дате. 
Впервые проведем квиз, посвящен-
ный Пушкину и Глинке. Он будет 
проходить не только в Капелле, 
но и за ее пределами. Помогут 
нам в его осуществлении студенты 
петербургских вузов.

В этом году мы открыли прин-
ципиально новый проект «Ратная 

история России». У нас уже многие 
годы идут программы патриотиче-
ской направленности. В этом цикле, 
состоящем из пяти концертов, мы 
вместе со зрителями перелистаем 
страницы исторических побед 
нашей страны от эпохи Алексан-
дра Невского до сегодняшнего дня.

Кроме того, в  кинозале мы 
запустили специальный проект 
для школьников «Истории и сим-
волы России», где в  доступной 
для детей форме рассказываем 
о  гимне, флаге, гербе, истории 
России. На него с удовольствием 
откликнулись школы и приходят 
сюда целыми классами.

Концерты, фестивали  – это 
основная деятельность Капеллы. 
Но многие недоумевают, зачем 
вам участие в Экономическом 
форуме и  других подобных 
мероприятиях?

> Действительно, в  течение 
нескольких лет мы стараемся 
представлять Капеллу на различ-
ных форумах. Возьмем, к примеру, 
форум «Российский промышлен-
ник». Многие могут спросить:
при чем тут Капелла? А мы орга-
низовали стенд «Музыка моторов», 
и он стал одним из самых посеща-
емых на выставке. Организато-
рам форума «Экология большого 
города» очень понравилась концеп-
ция проекта «Арт-дворы Капеллы», 
поэтому одна из сессий, в кото-
рой мы принимали участие, была 
посвящена трансформации город-
ского ландшафта через подобные 
арт-пространства. И таких приме-
ров у нас много.

Как вы считаете, каким должно 
быть музыкальное учреждение 
XXI века?

> Буквально на днях на Форуме 
труда, куда была приглашена 
и Капелла, мы с коллегами обсуж-
дали в том числе современные тех-
нологии, звучала тема искусствен-
ного интеллекта, который будет 
сочинять музыку. И  мы вспом-
нили, как один из героев извест-
ного советского фильма утверждал, 
что будет одно только сплошное 
телевидение. Не будет! Культура 
должна сохранять глубокие рус-
ские традиции. Для нас это прежде 
всего симфонический оркестр, хор 
и невероятной красоты здание, 
которое мы должны поддерживать 
и оберегать.

Учреждение XXI века – это то, 
которое сохраняет наше великое 
наследие, культурный код нашей 
стра ны.

«Музыка сочетается со всеми видами искусства»

Мы проделали большую работу по при-
влечению молодежи и студентов в кон-
цертный зал. Сегодня у нас со многими 
вузами, причем не только с профиль-
ными, заключены соглашения. И мы соз-
даем проекты на стыке разных видов 
искусств.

 АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

ПОЛОВИНУ натриевых светильников на улицах Петер-
бурга заменили на более современные и экономичные 
светодиодные.

«Город реализует масштабную про грамму модерниза-
ции наружного освещения магистралей, жилых кварталов, 
детских и спортивных площадок, зеленых зон и общест-
венных пространств. Использование новых технологий 
значительно повышает качество городской среды», – 
отметил губернатор Александр Беглов.

По поручению главы города в 2024 году энергетики 
заменят 25 тысяч уличных светильников. На последую-
щие два года поставлена задача обновить еще 50 тысяч 
фо нарей.

Современных фонарей 
станет больше 

сумка брендированная 
с информационными 

материалами, планшет 
с приложением

жилет с логотипом

значок в виде галочки V
в цветах российского 

триколора

бейдж члена УИК

удостоверение

КАК ОТЛИЧИТЬ 
ВОЛОНТЕРА

О выборах президента рассказывают 
на поквартирном обходе
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Новый цикл фотографий Алек сандра Петросяна посвящен весенним 
прогулкам пете рбуржцев по набережным и аутентичным ленинград-
ским дворам. Также фотограф показал, как горожане смотрели в кино 
послание президента Владимира Путина Федеральному собранию.

«О
БЪ

ЕК
ТИ

ВН
О»

 С
 А

Л
ЕК

СА
Н

Д
РО

М
 П

ЕТ
РО

СЯ
Н

ОМ
4 МАРТА 2024

ПОНЕДЕЛЬНИК10 ОБЩЕСТВО

PD3221_04032024.indb   10 03.03.2024   21:14:34



ПЕ ТЕРБ У РГ СК А Я команда 
остается на втором месте, 
отставая на  два очка 
от «Краснодара».

ВЫСОКОЕ НАПРЯЖЕНИЕ
По мнению бывшего игрока 
и тренера «Зенита», мастера 
спорта, заслуже нного работ-
ника физической культуры 
России Алексея Стрепетова, 
матч оправдал надежды зри-
телей, желавших увидеть 
упорную борьбу до финаль-
ного свистка. 

«Драматургия была 
на  высоте, напряжение 
зашкаливало до последней 
секунды. Радует, что собрался 
полный стадион. «Зенит» 
имел преимущество в пер-
вом тайме, много атаковал. 
Спартаковцы могли в начале 
матча забить гол в  свои 
ворота, но сумели вынести 

мяч. Реальная возможность 
открыть счет была у Артура, 
но он головой пробил почти 
во вратаря. Этот момент мог 
стать решающим в матче», – 
полагает эксперт «Петербург-
ского дневника».

НЕ УДИВИЛИ СОПЕРНИКА
Московская команда, счи-
тает футбольный специа-
лист, смогла во втором тайме 
выровнять игру. 

«Сергей Семак на заклю-
чительном сборе рабо-
тал в  закрытом режиме. 
Но соперники знали, чего 
ждать от  петербургской 
команды, правильно выстро-
или оборону, применяли 
прессинг. Сейчас модно выхо-
дить в атаку через розыг-
рыш мяча в своей штраф-
ной, при  этом зенитовцы 
сильно рискуют – спарта-

ковцы перехватывали мяч 
вблизи ворот, но, как гово-
рится, прощали», – анали-
зирует Алексей Стрепетов.

«Спартак» без  лучшего 
бомбардира Квинси Про-
меса создал опасных момен-
тов больше, чем чемпионы 
России, рассуждает эксперт.

«В  центре обороны 
сыграли без  грубых оши-
бок Нино и Страхиня Эра-
кович, который выключил 
из игры Александра Собо-
лева. Москвичи строили 
атаки через правый фланг 
«Зенита», на котором играли 
Марио Фернандес и Артур. 
Отличный матч у  гостей 
провел Антон Зиньковский. 
В то же время Марио Фер-
нандес не сделал ни одной 
нацеленной передачи, хотя 
и выходил на хорошие пози-
ции»,  – считает Алексей 
Стрепетов.

ПРОВАЛИЛИ КОНЦОВКУ
У «Зенита» во втором тайме 
начала сказываться уста-
лость, отмечает эксперт: 
«Вендел и Клаудиньо мало 
двигались, проигрывали еди-

ноборства. Вильмар Барриос 
заметно подсел. Растворился 
на поле Артур. Перестал под-
ключаться к атакам Дуглас 
Сантос. Зенитовцы контроли-
ровали мяч, но почти не били 
по воротам».

В  концовке «Спартак», 
по  мнению Алексея Стре-
петова, выглядел предпоч-
тительнее. «Сергей Семак 
не мог из-за лимита на леги-
онеров выпустить с первых 
минут Педро. Когда он вышел 
на замену, то сразу обострил 
игру. Спартаковцы быстро 
заработали на нем две жел-
тые карточки. Соперники 
на последних минутах искали 
победу. Им удалась отличная 
атака, быстрая, несколько 
«стенок», и Михаил Игна-
тов опасно пробил. Фортуна 
улыбнулась «Зениту» – мяч 
попал в штангу. «Спартак» 
мог увезти победу из Петер-
бурга. Уже не первый раз 
команда проваливает кон-
цовки, так было в домаш-
них матчах с «Локомотивом» 
и «Динамо», в которых сопер-
ники забивали решающие 
голы на последних мину тах».

«Зенит» не смог порадовать своих болельщиков, сыграв на своем поле 
вничью (0:0) с принципиальным соперником. Почему наши не показали 
чемпионской игры?

«Спартак» мог увезти 
из Петербурга победу

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ВЯЧЕСЛАВ ЕВДОКИМОВ / ФК �ЗЕНИТ�

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/   

  ФК �ЛЕНИНГРАДЕЦ�

ВОЗОБНОВИЛСЯ турнир в Первой лиге России, так называ-
ется второй по рангу дивизион отечественного футбола. 
Команда «Ленинградец», предста вляющая Ленинград-
скую область, открыла весеннюю часть сезона домаш-
ним матчем с «КАМАЗом» из Набережных Челнов. Игра 
прошла в Рощино, так как поле стадиона «Петровский» 
в Петербурге еще не готово. У хозяев дебютировали три 
новичка – защитники Никита Калугин и Владислав Волков 
и нападающий Руслан Апеков. Встреча завершилась вни-
чью (0:0), главный тренер Сергей Кирьяков, подводя итог, 
признал: «Могли выиграть, могли и проиграть. Раньше 
в равных матчах мы допускали грубейшие ошибки и про-
пускали. Сегодня сыграли на ноль – это положительный 
момент. Ничья, наверное, закономерный результ ат».

«Ленинградец» начал 
весну ничьей

  ПАВЕЛ БЕССОНОВ /info@spbdnevnik.ru/    BC�ZENIT.COM

Баскетболисты 
выиграли у фаворита

ПЕТЕРБУРГСКИЙ БК «Зенит» в матче чемпионата Единой 
лиги ВТБ на своей пло щадке переиграл самый титулован-
ный российский клуб ЦСКА (81:71). У сине-бело-голубых 
самым результативным стал Трент Фрейзер, набравший 
24 очка. Блеснул Боян Дублевич, записавший в свой актив 
15 очков и 6 подборов. Главный тренер «Зенита» Хавьер 
Паскуаль заявил: «Думаю, что мы заслужили эту победу, 
с самого начала боролись за каждый мяч, за каждое вла-
дение, играли в нападении так, как планировали. В тре-
тьей четверти мы начали зарабатывать это важное преи-
мущество в счете и завершили матч, в котором, я думаю, 
мы были немного лучше». Команда из Северной столицы, 
набрав 47 очков, вышла на третье место, впереди казан-
ский УНИКС и ЦСКА, у которых по 50 бал лов. 

12 матчей
подряд «Зенит» не проигрывает «Спартаку» в матчах чем-
пионата России. Серия, начавшаяся в сезоне-2018/19, включает 
7 побед и 5 ничьих, разница мячей 23-9.

4 МАРТА 2024
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В «битве 
двух столиц», 

как принято называть 
матчи самых титулованных 

команд России, зрители 
увидели много борьбы, 

но ни одного  
забитого мяча. 
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ЧИТАЙТЕ ВО ВТОРНИК:
110 ЛЕТ �ЛЕНФИЛЬМУ�: 
КАКИЕ КАРТИ НЫ 
СНИМАЮТ СЕЙЧАС 
НА КИНОСТУДИИ

Моцарт в исполнении оркестра Теодора Курентзиса, 
«Онегин» в кинотеатрах, моноспектакль по Достоев-
скому, стихи Бродского, Маяковского и Блока – о самых 
интересных культурных событиях рассказывает обо-
зреватель «Петербургского дневника».

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ, HTTPS://PRAKTIKATHEATRE.RU/EVENTS/BMBI, BALTIC�HOUSE.RU/AFISHA, КАДР ИЗ ФИЛЬМА �ОНЕГИН�, РЕЖ. САРИК АНДРЕАСЯН, 2024

СОВРЕМЕННЫЙ 
ВЗГЛЯД 
НА ДОСТОЕВСКОГО

  > Камерный драматический 
театр из Вологды 6 марта 
представит на сцене театра-
фес тиваля «Балтийский дом» 
моноспектакль Марии Ива-
ненко «Неточка» (16+). В основе 
поста новки Яко ва Рубина роман 
Ф. М. Достоевского «Неточка 
Незванова» (16+). Это необыч-
ная история о жизни девочки, 
которая живет фантазиями 
и мечтами. Это спектакль-раз-
мышление на тему, куда привел 
Неточку ее жизненный путь. 
Неточка в этом спектакле – 
это современный бунтующий 
угрюмый подросток, пацанка, 
которая живет неизвестно где 
и неизвестно на что. Захлебы-
вающийся монолог вмещает 
в себя всю ее короткую жизнь – 
отсутствие родительской 
любви, обманы, манипулирова-
ние ее чувствами. Все это зву-
чит на удивление современно. 
Спектакль – участник между-
народного этапа фестиваля 
моноспектаклей «Монокль», 
который завершится 7 марта 
моноспектаклем Константина 
Райкина «Константин Райкин. 
Своим голосом» (12+), где он 
исполняет стихи любимых поэ-
тов – Александра 
Пушкина 
и Давида 
Самой-
лова.

«ОНЕГИН» 
НА ШИРОКОМ ЭКРАНЕ

  > 7 марта в кинопрокат выходит фильм 
«Онегин» (12+). Несложно догадаться, 
что это экранизация самого популярного 
романа А. С. Пушкина «Евгений Онегин». 
Интересно, однако, то, что в качестве 
режиссера фильма выступил Сарик Анд-
реасян – известный зрителю как созда-
тель таких комедий, как «Беременный» 
(12+), «Служебный роман. Наше время» 
(16+), и других. Сарик Андреасян поста-
рался сохранить в своем кинофильме 
пушкинскую эпоху, но при этом расска-
зать современную историю о Евгении, 
который живет на широкую ногу, ходит 
в теат ры, на балы, на приемы. Но все это 
его утомило, и известие о болезни дяди он 
воспринимает как возможность сбежать 
от опостылевшего света. В главной роли 
Виктор Добронравов.

КУРЕНТЗИС 
И МОЦАРТ

  > 5 и 6 марта в Государственной капелле 
оркестр musicAeterna под руководством
Теодора Курентзиса исполнит Реквием и Кон-
церт для фортепиано с оркестром № 24 (12+)
В. А. Моцарта. Это две вершины моцартов-
ского наследия, которые стали самостоятель-
ными «деятелями мировой культуры», чье 
влияние на «учеников» и «последователей» 
не иссякает на протяжении нескольких веков. 
И если интерпретации 24-го фортепианного 
концерта известны в основном в музы-
кальной сфере, то Реквием с мифологией, 
сформировавшейся вокруг обстоятельств его 
создания, вышел далеко за пределы музыки 

как вида искусства и стал почвой, порож-
дающей новые шедевры литературы, 
живописи, музыки и кино – от маленькой 

трагедии Пушкина «Моцарт и Сальери» (12+) 
до кинофильма Милоша Формана «Амадей» 
(16+). Начало концертов в 20:00.
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БРОДСКИЙ, 
МАЯКОВСКИЙ 
И БЛОК

6 и 7 марта в пространстве 
Левашовского хлебозавода 
будет сыгран минималистич-
ный спектакль-концерт
«БродскийМаяковскийБлок» 
(12+). Он собран из стихотворений 
Иосифа Бродского, Владимира 
Маяковского и Александра Блока. 
На сцене две женщины и двое 
мужчин. У каждого артиста свой 
темперамент: Елена Махова – 
страстная, Ульяна Лукина – холод-
но-отстраненная, Максим Жега-
лин – зажигательный, Валентин 
Самохин – спокойный. Каждый 
из них исполняет стихотворения, 
органичные своей натуре. Про-
звучат «Скифы» и «Двенадцать» 
Блока, «Скрипка и немножко 
нервно», «Послушайте!» и отрывок 
из поэмы «Человек» Маяковского, 
стихо творения Бродского, посвя-
щенные Марине Басмановой.

12 АФИША
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